

13.58

Abgeordnete Eva-Maria Himmelbauer, BSc (ÖVP): Sehr geehrter Herr Präsident! Herr Staatssekretär! Werte Kolleginnen und Kollegen! Hohes Haus! Aufschwung, Stabilität und Nachhaltigkeit sind Zielsetzung und Leitbild dieses Budgets. Dies erreichen wir dadurch, dass wir nach vorne blicken und in die Zukunft investieren. Alle drei Kapitel, die wir nun behandeln, sind Zukunftsthemen. Ich möchte mich in meiner Rede aber auf den Bereich Innovation und Technologie beschränken.

Im Bereich Innovation und Technologie konnten wir bereits im vergangenen Jahr eine Erhöhung der Budgetmittel um 100 Millionen Euro verzeichnen, die vor allem zur Konjunkturbelebung eingesetzt wurden. Im Jahr 2022 wird diese Erhöhung fortgeschrieben, es werden weitere 20 Millionen Euro eingesetzt – das bedeutet: insgesamt 582 Millionen Euro, mit denen wichtige Projekte finanziert werden. Vor allem mit diesen zusätzlichen 20 Millionen Euro werden Ipcei-Projekte in den Bereichen Wasserstoff und Mikroelektronik unterstützt.

Was für mich aber vor allem wichtig ist: Wir unterstützen damit angewandte Forschung in Institutionen und Unternehmen. Gerade die KMUs profitieren überproportional. Das Rückgrat unserer heimischen Wirtschaft profitiert durch dieses Budget. *(Beifall bei der ÖVP.)* Die KMUs haben in den letzten Monaten Unglaubliches geleistet, und es ist in unserem Interesse, dass sie auch weiterhin erfolgreich sind. 12,14 Milliarden Euro wurden 2020 für Forschung und experimentelle Entwicklung ausgegeben, die heimischen Unternehmen trugen davon 41,4 Prozent. Wie auch der zuletzt erschienene Forschungs- und Technologiebericht bescheinigt, sind 28 Prozent des österreichischen Wirtschaftswachstums auf die Wirkung des Innovationssystems zurückzuführen.

Das Klimaministerium unterstützt vor allem durch verschiedene Programme, beispielsweise über die FFG oder das AWS. Natürlich haben die Bereiche Mobilitätswende, Energiewende und Kreislaufwirtschaft einen besonderen Stellenwert eingenommen, und ich bin auch davon überzeugt, dass wir gemeinsam mit unseren innovativen Betrieben, mit unseren außeruniversitären und universitären Einrichtungen genau diese großen Herausforderungen, die vor uns liegen, auch meistern werden. – Danke schön. *(Beifall bei der ÖVP und bei Abgeordneten der Grünen.)*

14.00

Präsident Ing. Norbert Hofer: Zu Wort gelangt nun Frau Abgeordnete Julia Elisabeth Herr. – Bitte schön, Frau Abgeordnete.